

†

BOLETIN ECLESIASTICO

DE LOS OBISPADOS DE

SALAMANCA Y CIUDAD-RODRIGO.

En nuestra Circular de 8 del corriente, escrita bajo las tristísimas impresiones que Nos produjo la noticia del fallecimiento del Gran Pontífice Pio IX, decíamos que la situación en que este suceso colocaba á la Iglesia exigía á sus fieles hijos obras de mortificación y caridad, confesiones y comuniones frecuentes y generales, preces públicas y actos de piedad y devoción privada; y añadíamos que á fin de que todas estas cosas se dispusieran de la manera más conveniente, conforme á la marcha de los acontecimientos, los cuales seguiríamos con exquisita atención, procuraríamos comunicar á nuestro amado Clero los que fueran ocurriendo para que en sus instrucciones y exhortaciones á los pueblos pudiese ser más oportuno.

La misericordia de Dios nos compromete evidente-

mente á mucho, pues estamos experimentando sus grandiosos efectos. Todo lo que sucede es sorprendente, y ese llanto unánime, esa oracion universal, homenaje que viene á completar dignísimamente la constante serie de los que en su admirable Pontificado recibió el Santo Anciano Pio IX, es augurio indudable de feliz terminacion para la crisis que se halla planteada.

¡Bendita la misericordia de Dios, que jamás nos abandona, siendo necesario para negarnos su proteccion, que antes, insensatos y temerarios, nos abandonemos nosotros!

¡Bendita su providencia, que sábia y poderosa, así desvanece los designios y cálculos de los hombres, como enerva y paraliza su poder!

Pero las bondades de Dios reclaman correspondencia y solamente con nuestra fidelidad y gratitud acreditaremos que somos dignos de ellas. Conformándonos pues con la mente de la Iglesia y secundando indicaciones superiores hemos acordado:

1.º En ambas Catedrales, en las Iglesias parroquiales y en las de Religiosas de estos Obispos, se celebrarán por tres dias consecutivos inmediatos á la terminacion de las honras fúnebres preceptuadas rogativas públicas cantándose la letanía de los santos y la Misa.

2.º Transcurridos estos dias, y hasta nueva orden, se rezará despues de la Misa parroquial y la de los Conventos una Salve á la Virgen Santisima y un Padre nuestro á S. José.

3.º Continuarán en todas las misas las oraciones *pro Ecclesia y pro eligendo Summo Pontifice.*

4.º Por último advertimos á todos los Sacerdotes la práctica seguida aquí en ocasiones semejantes, de aplicar cada uno dos misas, una por el difunto, y otra por la pronta y feliz eleccion de su sucesor; y no dudamos que á pesar de la penuria y escasez extraordinaria en que se halla el Clero, se prestará gustoso á la celebracion de dichas misas, cuyos fines son tan santos.

Ciertamente, todo esto se requiere en dias de grande aprieto; que en las tribulaciones y en las desgracias es cuando Dios nos demanda mayor fortaleza y lealtad, y de nuestro comportamiento en los trances de prueba depende la generosidad con que el Señor ha de tratarnos despues.

Hoy gime desolada la casa de David y el sólio desde el cual se intimaba con celestial sabiduría la divina ley al universo mundo, no está ya ocupado por el Justo, cuya alma ha volado al seno del Eterno para depositar en él la corona de espinas que ciñó á su frente la perfidia del moderno fariseismo, y trocarla por la inmortal corona de la justicia. Mas en tanto que el gran Padre



de familias, el Padre comun de los fieles, imitando el divino ejemplar cuyas veces hizo sobre la tierra, presenta al Señor los méritos de una vida saturada de amargura y de afliccion, recompensa dada á sus innumerables beneficios, la Iglesia, presa del dolor más acerbo, pide á sus hijos consuelen su triste viudez con los tiernos oficios de una piedad filial y de una adhesion tan ilimitada como cariñosa. No desoigamos los lamentos de nuestra Madre, antes bien, solícitos de su dicha, redoblemos con fervor cada vez más creciente nuestras oraciones, para que cuanto ántes pueda despojarse de las gasas funerales que hoy viste, y adornarse con el manto de reina que tambien la sienta, como Esposa de Aquel que lleno de magestad gobierna los mundos desde lo más alto de los cielos.

BREVE

dirigido por Su Santidad al Presidente y miembros del Congreso Católico de Bérghamo.

PIO PAPA IX:

»Amados hijos, salud y apostólica bendicion. Así como nuestro divino Maestro, poco antes de ser entregado en manos de sus enemigos, alabó á sus discípulos



por haber permanecido con Él en sus tentaciones, así NÓS no podemos ménos de alabaros, queridos hijos, que desde hace muchos años no perdonais fatigas ni gastos, y valientemente soportais todo género de contradicciones, no sólo para permanecer con NÓS en nuestras tribulaciones, sino tambien para dedicaros con todo cuidado, ya á la defensa de la Religion, ya á unir á NÓS á nuestros hijos, con vínculos cada vez más fuertes de caridad y veneracion.

»Del cual piadosísimo propósito hemos recibido un nuevo y espléndido testimonio en el Congreso católico de Bérgamo, al cual habeis acudido en gran número para tratar de los socorros que pueden prestarse á la perseguida Iglesia, y en el cual confirmásteis el noble propósito de conservaros siempre unidos á NÓS, combatido por fiera tempestad.

»Y á la verdad que propósito tan excelente le hicistes aun más importante y más agradable á NÓS por la unánime y solemne promesa, confirmada por escrito por muchos centenares de nombres, en la cual os obligásteis á mantener con NÓS perfecta unanimidad de pensamientos y de obras al combatir los esfuerzos de la impiedad y de la rebelion, que rechaza toda intervencion autoritatoria. Guiados por tan prudente determinacion acogereis con docilidad y reverente obsequio, y cumplireis con exactitud, los documentos y los consejos de esta Santa Sede; de tal manera, fácilmente evitared las frecuentes insidias de los que, teniéndose por sábios y arrogándose la arbitraria mision de aconsejar y persuadir aquello que temerariamente piensan que debe hacerse para reconquistar el órden y la paz, no pocos de nuestros hijos, aun entre aquellos que nos

son más afectos, seducidos por el esplendor del ingenio y del saber, paulatinamente se separan de la habitual reverencia á nuestros mandatos; y rompiendo así la unanimidad, dividen las fuerzas católicas que, unidas, deberían hacer frente á los enemigos.

»Nós, por tanto, rogamos á Dios que os haga perseverar en vuestro propósito de continuar siempre combatiendo por la Justicia con Nós y con arreglo á las instrucciones de esta Cátedra de verdad, mereciendo así las gracias necesarias en tan difíciles combates, consiguiendo al fin el premio preparado á los que luchan por semejante causa. Entre tanto, recibid nuestras felicitaciones y la apostólica bendición que, como augurio de fervor divino y muestra de paternal benevolencia, á todos y cada uno de vosotros, queridos hijos, os enviamos con todo nuestro afecto.

»Dado en Roma, cerca de S. Pedro, el día 15 de Noviembre de 1877, XXXII de nuestro Pontificado.—PIO, PAPA IX.»—(En el sobre.) «A los queridos hijos el Presidente general y los miembros del Congreso católico, celebrado en Bérgamo ante los venerables hermanos los obispos de Bérgamo y su coadjutor, y los obispos de Como y Ceneda.»

SAN FRANCISCO DE SALES

PATRONO DE LOS PERIODISTAS CATÓLICOS.

«Muchos periódicos católicos de varias partes de Europa, y entre ellos *La Voce della Verità*, y también el Congreso católico italiano reunido en Bérgamo, han

suplicado al Padre Santo que designase al nuevo Doctor de la Iglesia, S. Francisco de Sales, como celeste Patrono de los periodistas católicos, de quien implorar la gracia necesaria para cumplir todos sus deberes, en la lucha que tienen que sostener contra los vicios y los errores, sea cualquiera la forma en que se presenten.

»A la súplica que fué colocada á los piés del Trono Pontificio, se dignò Su Santidad proveer con el siguiente venerado y augusto decreto, que debe servir de gran consuelo á los publicistas católicos, y que fija de una vez la norma segura á que deben atenerse inmutablemente, esto es, la obediencia y estrecha fidelidad siempre y en todo á la doctrina y enseñanzas de la Sede Apostólica.

»Benedicat Deus et dirigat, intercedente S. Francisco Salesio, cui se commendatos volunt, scriptores Catholicarum Ephemeridum, qui tuentur causam Religionis eiusque iura et Sanctæ huius Apostolicæ Sedis; obsequenter et fideliter adhærentes ipsius doctrinæ et monitis.—PIUS, PAPA IX.»

ANUNCIO.

LA ILUSTRACION CATÓLICA.

Este Semanario ilustrado, que comenzó á publicarse en el mes de Agosto último, teniendo por Director

en la parte religiosa al Presbítero Sr. D. Francisco Caminero, y en la parte literaria al conocido escritor católico, Sr. D. Valentin Gomez, se recomienda por sí solo á la proteccion y apoyo de todas aquellas personas, que muestran verdadero interés por la conservacion y propagacion de los buenos principios. Su nombre corresponde perfectamente al título que lleva. Es católico sin ambages ni reservas; franca y decididamente católico. Proponiéndose, como fin inmediato, ofrecer instructivo y piadoso esparcimiento, así á la juventud de ambos sexos, como á las personas que busquen útil distraccion á sus graves ocupaciones, aspira en último término á contrarestar el daño que causan á la sociedad y á la Iglesia esos otros periódicos, que bajo los seductores atractivos de una bella forma literaria y de artísticos grabados, ocultan muchas veces el veneno de la corrupcion y de las más perniciosas ideas.

Precios de suscripcion: En provincias 13 reales por un trimestre, 24 por un semestre y 46 por un año. La suscripcion puede hacerse en la Administracion de dicho Semanario, calle de la Villa, núm. 4, Madrid, ó en casa de los Señores Corresponsales de la empresa y demás periódicos católicos.

ANUNCIO.

LA ILUSTRACION CATOLICA

SALAMANCA: IMP. DE OLIVA.

Este Semanario ilustrado, que comenzó á publicarse en el mes de Agosto último, teniendo por Director